
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Kontakt zur Stadtverwaltung 
Anschrift: Rathaus, Markt 1, 35035 Marburg 
Telefon: 06421 201-0   Fax: 06421 201 1591 
E-Mail: stadtverwaltung@marburg-stadt.de 
Internet: www.marburg.de 
 

Der Ortsbeirat des Stadtteils Cappel ♦ 35043 Marburg 

 
An die  
Mitglieder des Ortsbeirates Cappel,  
sowie  
die im Stadtteil wohnenden Stadtverordneten 
und den Magistrat der Stadt Marburg 
 

 
 

Ortsbeirat des Stadtteils Cappel 

Ansprechpartner: 

Ortsvorsteher Peter Hesse 
Marburger Str. 21b 
35043 Marburg 
Tel.: 06421 41014 VA Cappel 
E-Mail: peter.hesse@marburg-stadt.de,  
                 va-cappel@marburg-stadt.de 
 
Sprechzeiten: 
Mo.:17-18 Uhr und nach Vereinbarung 
 

  
 

19.11.2018 
 
Einladung zur öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates 
 
 

Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
zu einer öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Cappel am 
 

Mittwoch, dem 28. November 2018, 20.00 Uhr 
Verwaltungsaußenstelle Cappel, Marburger Str. 21b, 35043 Marburg 

 

lade ich Sie hiermit herzlich ein. 
 
Folgende Tagesordnung ist vorgesehen: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der     
Tagesordnung 

2. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 31. Oktober 2018 
3. Berichte und Mitteilungen des Ortsvorstehers 
4. Stellungnahmen zu Vorlagen der Bauaufsicht und Straßenverkehrsbehörde 

4.1 Befreiungen zum Bauvorhaben in der Straße zu den Sandbeeten 
Nur allgemeine Auskünfte werden in öffentlicher Sitzung behandelt. 
Nähere Auskünfte und Diskussionen werden in nicht öffentlicher Sitzung behandelt. 

5. Anträge  
6. Verschiedenes 

 
 

Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 

Peter Hesse 
Ortsvorsteher 
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Niederschrift 
 

19. Sitzung des Ortsbeirats Cappel (öffentlich) 
 
 

Sitzungstermin: 28.11.2018 

Sitzungsbeginn: 20:00 

Sitzungsende: 21:12 

Ort, Raum: Verwaltungsaußenstelle Cappel, Marburger Str. 21b, 35043 Marburg 

 
 

Anwesende  

Reguläre Mitglieder  

Peter Hesse - Ortsvorsteher  

Karin Schaffner – stellvertr. Ortsvorsteherin  

Dietmar Dern – Schriftführer 
Fatma Aydin 

 

Tanja Bauder-Wöhr  

Ursula Eckstein (fehlt entschuldigt)  

Erika Richter  

Dr. Lia-Joana Viorescu  

  

 

Sonstige  

  

 

Gäste  

 1 interessierter Bürger  

   

   

  

  

 
Protokoll: 
 

zu 1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmi-
gung der Tagesordnung 

Der Ortsvorsteher eröffnet die Sitzung und begrüßt die Ortsbeiratsmitglieder sowie den anwe-
senden Gast. Frau Eckstein fehlt entschuldigt. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt, ebenso 
die fristgerechte Einladung. Die vorliegende Tagesordnung wird unverändert beschlossen. 
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zu 2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 29.08.2018 

Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt. 

 

zu 3  Mitteilungen und Berichte des Ortsvorstehers 

- Genehmigungen für Bauvorhaben wurden erteilt für 
- Erneuerung der Tennisplätze am Lintzingsweg, 
- Abbruch einer Garage und Errichtung einer Neuen Am Zuckerberg 21 
- Errichtung zweier Wohnhäuser in der Weinbergstraße, eins mit 3 Wohneinheiten und 
eins mit einer Wohneinheit. 

- Der Betreiber der Cappeler Poststelle hört definitiv zum 31.12.2018 auf. Jetzt muss die 
Deutsche Post AG entscheiden, wie und wo es weiter geht. 

- Der Verein Gleis X sucht Flächen für seinen Wagenplatz. Es wird angeregt, dass der 
Verein sein Projekt im Ortsbeirat vorstellt. 

- Der Ortsvorsteher hat bei der Stadtverwaltung darum gebeten, dass das alte Rathaus 
bis zum Einzug der nächsten Kita nicht vernachlässigt wird. Eine Reinigung sei dringend 
notwendig. Auch die Kellerräume müssten entrümpelt werden. 
 
 

Zu 4 Stellungnahmen zu Vorlagen der Bauaufsicht und der Straßenverkehrsbehörde 

4.1 Befreiungen zum Bauvorhaben in der Straße „Zu den Sandbeeten“  

Beschluss: 
„Der Ortsbeirat erhebt keine Einwände gegen die geplante Überschreitung der Firsthöhe um 
190cm und die Pflanzung von einem Baum pro 4 Stellplätzen statt pro 3 Stellplätzen.“ 

Abstimmungsergebnis: 
Ja: 7 
Nein: - 
Enthaltung: - 

 

 

Zu 5 Anträge 

Anträge der Fraktionen liegen nicht vor 

 

zu 6 Verschiedenes 

Frau Bauder-Wöhr regt an zu prüfen, ob auch für Cappel eine Freifunk-Lösung machbar wäre. 
Dazu soll der Stadtverordnete, Herr Michael Weber, in den Ortsbeirat eingeladen werden, um 
Lösungen vorzustellen. 

Vermehrten Beschwerden von Anwohnern verschiedener Straßen über zu hohe Geschwindig-
keiten im Straßenverkehr sollen durch verstärkte Kontrollen begegnet werden. 

Frau Schaffner berichtet von Klagen über Probleme verschiedener Art, vor allem im Außenbe-
reich, die die Schulbetreuung im Bürgerhaus betreffen. Die zuständige Stadträtin ist informiert. 
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Die OBR-Mitglieder sind aufgefordert, Standorte von Ruhebänken zu sammeln. Die Daten wer-
den auf eine Karte übertragen, um dann die Verantwortlichkeiten zu klären. 

beklagt den gefährlichen, weil zu kleinen und zu engen und in alle Richtungen befahrbaren, 
Parkplatz von Tegut. Sie regt an, eine Einbahnstraßenregelung der Geschäftsführung vorzu-
schlagen. 

Der Cappeler Bürger, Herr Dany, hat mehrere Anliegen. Er bittet dafür zu sorgen, dass es nach 
Fertigstellung der Zufahrt zum August-Bebel-Platz nicht zu einer ungehinderten Durchfahrt zum 
Lichtenholz kommt, die Schranke an der Einfahrt aus dem Lichtenholz also wieder in Betrieb 
genommen wird. Er bittet auch darum zu prüfen, ob die neu installierte Straßenlaterne vor der 
neuen Kita Am Teich nicht an den Rand des Fußgängerweges gesetzt werden könne. Jetzt 
steht sie genau in der Mitte des Weges. Außerdem solle nicht in Vergessenheit geraten, das 
Gelände rund um den Teich, der übrigens ein Feuerlöschteich sei, wiederherzustellen und für 
eine ordentliche Aufenthaltsqualität zu sorgen. 

Frisch gedruckte Infozettel über die Angebote der Verwaltungsaußenstelle liegen aus. 

Der Fachdienst Straßenverkehr wird mit Handzetteln Falschparker in der Marburger Straße auf 
die neuen Parkregeln hinweisen. 

Der Ortsvorsteher spricht eine Sache an, die er von seinem Vorgänger geerbt habe (und dieser 
von seinem Vorgänger). Es geht um die Einnahmen aus der 850-Jahr Feier Cappels, die seit 
vielen Jahren auf einem Konto liegen. Um zu einem Abschluss zu kommen, sollen Ideen entwi-
ckelt werden. Herr Dany merkt an, dass das Geld den damals beteiligten Cappeler Vereinen 
gehöre und der Ortsbeirat kein Entscheidungsrecht habe, was mit dem Geld geschehen solle.  

 

 
Marburg, 29.11.2018 
 
 
 
 
 
 
 
Peter Hesse 
Ortsvorsteher 

Dietmar Dern 
Schriftführer 
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